
ブルーミング・フォーラムの経過 
 

第 1回 （2005年 1月 29日 於:陳列館ホール） 

「ブランド・のれん ―信用の回復― ～生産・流通のグローバリゼーションの功罪～」 

・生産・流通・消費に必要なこと  長村 智司  [ (社)ﾌﾗﾜｰｿｻｴﾃｲｰ副会長 ] 

・花き流通の現状と将来展望    内藤 重之 [ 大阪府立食緑総技術センター研究員 ] 

・園芸専門店の未来を探る     神代 繁近  [ 大阪園芸商組合理事長 ] 

・日英に見る園芸の楽しみ方    能勢 健吉  [ 兵庫県立淡路景観園芸学校教授 ] 

・総合討論 ﾊﾟﾈﾗｰ  長村 智司・内藤 重之・神代 繁近・能勢 健吉   

司会 横井 邦彦（ (社)ﾌﾗﾜｰｿｻｲｴﾃｨｰ協議員 ） 
 

第 2 回 （2006年 1月 28日 於:陳列館ホール） 

  「流通 －世界の潮流－ ～欧米・中国の流通事情から今日的問題点を探る～」 

・話題提供 2005提案のﾒｯｾｰｼﾞﾍﾟｰﾊﾟｰについて    長村智司  

・ヨーロッパにおける花き流通の現状、および問題点 

海上 真規 [ ﾌﾗﾝｽ Morel Diffusion s.a.s. ﾌﾟﾛﾀﾞｸﾄﾏﾈｰｼﾞｬｰ ｼﾞｬﾊﾟﾝ ] 

・上海を中心とした花きの流通事情   王  旻  [ 中国上海商学院 芸術設計学院講師 ] 

・アメリカから学ぶ花き産業について 木下 博 [ (株)ﾊｲﾎﾟﾈｯｸｽｼﾞｬﾊﾟﾝ農芸ﾌﾟﾛﾀﾞｸﾂﾁｰﾑ次長 ]  

・総合討論 ﾊﾟﾈﾗｰ 長村 智司・海上 真規・王 旻・能勢 健吉・木下 博   司会 横井 邦彦 
 

第 3 回 （2007年 1月 27日 於:陳列館ホール） 

  「今、世界の流通は part 2 ～園芸業界活性化のための新機軸を探る～」 

・アメリカ・ヨーロッパにおける業界振興について  

近藤英雄 [ ﾊﾟﾝｱﾒﾘｶﾝｼｰﾄﾞ（株） ｾｰﾙｽ･ﾚﾌﾟﾚｾﾞﾝﾀﾃｨﾌﾞ ]  

・世界に向けた台湾の園芸  朱 建鏞 [ 中華民国(台湾) 國立中興大学農學院園藝系教授 ]   

・ライフスタイル提案による園芸の振興 畑 明宏 [ 積水ハウス（株）ﾊｰﾄﾌﾙ生活研究所課長 ]   

・総合討論  「園芸振興のための業界の方策について」 

ﾊﾟﾈﾗｰ 近藤 英雄・朱 建鏞・畑 明宏・ 

黄 敏展（ 國立中興大学農學院園藝系名誉教授 ）      司会 長村 智司 
 

第 4 回 （2008年 1月 27日 於:陳列館ホール） 

「流通・世界の潮流 part 3 ～小売、リーテイルの役割、オーストラリアからの提案～」 

第１部 農水系産官学共同研究プロジェクトチーム成果発表 

第２部  

   ・小売、リーテイルの役割と展望      福徳 八十六 [ サンフラワー社長 ] 

・オーストラリアの園芸事情と日本との関係 Simon Gomme [（株）M&Bフローラ社長 ] 

   ・総合討論 ﾊﾟﾈﾗｰ ﾌﾟﾛｼﾞｪｸﾄﾁｰﾑ代表・福徳 八十六・Simon Gomme   司会 長村 智司 
 

第 5 回 （2009年 1月 31日 於:陳列館ホール） 

「花き産業界のビジョン創り －市民生活提案で建築と花・緑産業を活性化 

～ロハス・コミュニティー・教育分野での可能性～」 

・市民生活としてのロハスの展望 大和田 順子 [ﾛﾊｽﾋﾞｼﾞﾈｽﾌﾟﾛﾃﾞｭｰｻｰ] 

・住まいとエコロジー    加茂 みどり [ 大阪ｶﾞｽ（株）ｴﾈﾙｷﾞｰ・文化研究所研究員 ] 

・花育運動の展望       西岸 芳雄 [（財）日本花普及ｾﾝﾀｰ部長 ] 

・総合討論 ﾊﾟﾈﾗｰ   大和田 順子・加茂 みどり・西岸 芳雄・ 

谷  充亮  [（社）日本花き卸売市場協会副会長 ]   

平田 幸男 [ 大阪生花商業協同組合理事長 ]       司会 畑 明宏 



 

第６回 （2010年 1月 30日 於:陳列館ホール） 

「緑産業は生き残れるのか ～この３年を乗り切るために、今日からどう生きるか～」 

・花卉生産からの展望 ～特に苗物生産の現場から～ 

角田 みさ子 [ (有)角田ﾅｰｾﾘｰ専務取締役 ] 

・造園業界の展望  森下 元之   [ 阪神造園建設業協同組合理事長 ] 

・園芸小売業界の展望と対策 

巖野 嘉明  [ (株)ｸﾘｴｲﾃｨﾌﾞ阪急ﾌﾗﾜｰ&ｸﾞﾘｰﾝ事業部ｸﾞﾙｰﾌﾟﾘｰﾀﾞｰ ] 

   ・総合討論 ﾊﾟﾈﾗｰ 角田 みさ子・森下 元之・巌野 嘉明         司会 長村 智司  

 

第７回 （2011年 1月 22 日 於いて大阪国際交流センター小ホール） 

  「市民のくらしとフェア ～花き園芸業界の活性化のために～」 

   ・チェルシーショーの昨日､今日､明日 舘林 正也[ 花咲園芸総研代表、ﾌﾟﾗﾝﾄﾅﾋﾞｹﾞｰﾀｰ ] 

・花と祭              大森 亮尚[ 古代民俗研究所代表 ] 

 

第 8 回 （2012年 1月 28 日 於:アネックスパル法円坂なにわのみやホール） 

  「自然にやさしい社会、くらしをめざして  ～園芸・造園業界の役割について考える～」 

・園芸とメディア１．マスメディアの使命 

出澤 清明 （NHK出版広告担当部長兼編集長、『趣味の園芸』前編集長） 

・住宅業界からのアプローチ  楠  正吉 [ 積水ハウス株式会社、 

コーポレート・コミュニケーション部長（CSR担当） ] 

・緑化関連業界の役割    服部 明世[財団法人都市緑化機構 前理事長）] 

 

第 9 回  （2013年 1月 26日 於:アネックスパル法円坂なにわのみやホール） 

「ソーシャルメディアの利用とビジネスチャンス 

～新しい手法で園芸・造園業界を活性化～」 

・スイセンプロジェクトでの Social Mediaの活用・効果と期待     

小堀 洋 [ ㈱日比谷花壇 法人事業部ﾏｰｹﾃｨﾝｸﾞｸﾞﾙｰﾌﾟ ｸﾞﾙｰﾌﾟﾘｰﾀﾞｰ ] 

・Facebookの活用で広がるビジネスチャンス              

中嶋 茂夫 [ WEB集客コンサルタント・クラウド活用コンサルタント・  

                   (株)中嶋商店代表取締役 ] 

第 10 回 （2014年 1月 30日 於:陳列館ホール） 

「緑産業は生き残れるのか ～この３年を乗り切るために、今日からどう生きるか～」 

・店舗で生きる Facebookページについて     

中嶋 茂夫 [ Web集客コンサルタント・クラウド活用コンサルタント・ 

                                   (株)中嶋商店代表取締役 ] 

・ LINE@でリピーター創出    

松浦 法子 [ 全日本 SEO協会認定 SEOコンサツタント・ 

Web 制作会社 SOHOLAND代表 ] 

 

 

 

 

 

 



 

第 11 回 （2015年 1月 24日 於:大阪市自然史博物館講堂） 

「花き・緑化産業と市民生活 ～園芸文化のサポーターとして～」 

・花き産業のイノベーション、市民との接点 

佐分利 応貴 [ 元農林水産省花き産業振興室長 ] 

・産業、市民のくらし、園芸福祉 

豊原 憲子   [ 地方独立行政法人大阪府立環境農林水産総合研究所環境部 ] 

・オープンガーデンの公共性 達家 彰子 [ 三田グリーンネット代表 ] 

・総合討論 コーディネーター 宇田 明 [ （株）なにわ花いちばテクニカルアドバイザー ] 
                              

第 12 回 （2016年 1月 23日 於:アネックスパル法円坂なにわのみやホール） 

「女性専門家が語る！これからの花と緑とライフスタイル ～業界注目！ここに新しい需要～」 

・次世代につなぐ花緑のきっかけづくり     

遠藤 尚美  [ 服部緑地都市緑化植物園プロデューサー ] 

・みどりに対する感性の日米比較とくらし    

片岡 美穂  [ 久宝寺緑地パークマネジメント課長 ] 

・総合討論 コーディネーター 畑 明宏 [ 庭暮らし研究所 ]  
 

第 13 回 （2017年 1月 28日 於:アネックスパル法円坂なにわのみやホール） 

「これからの園芸を考える ～園芸が豊かな暮らしをつくる～」 

・若い世代につなぐ園芸業界     

上野 和治  [ 株式会社レイ・ハウス 代表取締役、 

NPO法人日本のガーデンを考える会会長 ] 

・ゆたかな市民生活の実現－生産・流通の場から－    

佐藤 洋子  [ 佐藤洋子花店代表、園芸大学グリーンナレッジ ] 

・総合討論 コーディネーター 上町 あずさ [ 園芸研究会 ] 
 

第 14回 （2018年 1月 27日 於:アネックスパル法円坂なにわのみやホール） 

「生活彩る花コミュニケーション」 

・かおるのズバッと！    

高田 薫   [フリーアナウンサー ] 

  ジョイント講演 

・小売店の展望   

片井 想   [（有）緑のマーケット エムソン企画  ] 

長底 章夫 [ 株式会社  GP -山長 ] 
 

・総合討論 コーディネーター 畑 明宏 [ 庭くらし研究所（園芸研究会代表） ] 
 

第 15回 （2019年 1月 28日 於:アネックスパル法円坂なにわのみやホール） 

「世界の自生植物の利用と規制について」 

・植物保護の発展と問題点     

市河 三英   [ (一財)自然環境研究ｾﾝﾀｰ研究主幹・学博) 

（代 市川 三啓）    環境省希少野生動植物種保存推進員] 

・植物防疫における植物輸出入の法規制について    

大岡 高行  [ 神戸植物防疫所 業務部 部長 ] 

・総合討論 コーディネーター 畑 明宏 [ 庭くらし研究所（園芸研究会代表） ] 

 

 



 
 
第 16回 （2020 年 1月 25 日 於:花博記念ホール（陳列館ホール）） 

「植物園に集まろう」 
・植物園の在り方、展望     

倉重 祐二   [新潟県立植物園園長] 
・都市公園における指定管理者制度の現状と今後    

竹田 和真  [ 大阪府営大泉緑地管理事務所長 ] 
・総合討論 コーディネーター 竹田 義 [ 元大阪府花の文化園園長 ] 

 

第 17回 （2023 年 1月 14 日（土）於:花博記念ホール（陳列館ホール） 

「人自然とのかかわり」― バイオフィリアと都市公園の在り方 ― 

・バイオフィリア 人は自然とのつながりを求める本能的欲求がある  
豊田 正博    兵庫県立大学院緑環境景観マネジメント研究科・ 

淡路景観園芸学校教授 

・美しい街を作る緑化技術 

           佐久間 護   (株)竹中工務店技術研究所 元主任研究員 
・総合討論    コーディネーター  畑  明宏 [ 庭くらし研究所（園芸研究会代表） ] 

 

第 18回 （2024 年 1月 27 日（土） 於:花博記念ホール（陳列館ホール） 
「コミュニティの醸成のための園芸活動」 
・「UR 団地で実践しているガーデニングを介したコミュニティづくり」 

山田 倫子 (ガーデニングキララ花庭師（株式会社ジーエヌリ  ンク）) 
・「団地の不動産価値向上に効果をもたらす『リレーションシップガーデナー』という新し
い職域の可能性」 

           片岡有吾 (都市再生機構西日本支社技術監理部ストック改修課 課長) 
・総合討論    コーディネーター  畑  明宏 [ 庭くらし研究所（園芸研究会代表） ] 


